

9.—Budgets de l'instruction publique au Canada, par provinces, 1901, 1906, 1911, 1916, 1921-1925¹—fin.

ALBERTA—(DÉPENSES).

Année.	Traitement des instituteurs.	Appointements du personnel.	Remboursement d'obligations.	Renouvellement de billets et intérêt.	Bâtiments scolaires et réparations.	Autres dépenses.	Total des dépenses.
	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$
1906.....	386,108	23,796	94,947	298,984	274,525	180,747	1,259,107
1911.....	1,144,584	87,409	408,442	1,309,134	1,223,142	853,062	5,025,773
1916.....	2,421,404	230,931	956,563	1,266,884	325,297	920,535	6,121,614
1921.....	5,213,011	298,003	1,141,660	2,218,782	1,120,851	2,142,181	12,134,488
1922.....	5,428,826	283,873	1,183,983	2,457,356	999,787	2,004,543	12,358,371
1923.....	5,411,487	281,680	1,213,110	2,190,676	830,895	1,935,719	11,863,567
1924.....	5,443,248	305,914	1,273,607	1,727,405	703,495	2,000,837	11,458,506

COLOMBIE BRITANNIQUE—(DÉPENSES).

Année.	Gouvernement provincial.	Écoles des cités et villes, rurales et subventionnées.	Total.	Année.	Gouvernement provincial.	Écoles des cités et villes, rurales et subventionnées.	Total.
	\$	\$	\$		\$	\$	\$
1901.....	350,532	182,160	532,692	1922.....	3,141,738 ²	4,691,840	7,833,578 ²
1906.....	444,543	244,198	688,741	1923.....	3,176,686 ²	4,453,323	7,630,009 ²
1911.....	1,001,808	1,639,714	2,641,522	1924.....	3,173,395 ²	5,023,301	8,196,696 ²
1916.....	1,591,322	1,625,028	3,216,350	1925.....	3,223,671 ²	5,105,418	8,329,089 ²
1921.....	2,931,572 ²	4,238,458	7,170,030 ²				

¹ Pour les autres années, voir l'Annuaire de 1921, pp. 156,161.

² Y compris les allocations suivantes à l'université provinciale: 1921, \$426,250; 1922, \$445,000; 1923, \$446,250; 1924, \$458,125 et 1925, \$466,000.

II.—ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL.

Jusqu'aux environs de 1880, on s'occupait fort peu d'enseignement professionnel dans les écoles; c'est vers cette époque que les collèges commerciaux commencèrent à s'ouvrir dans les grandes villes.

Les cours commerciaux furent les premières matières techniques introduites dans les programmes scolaires; ils prirent place dans le programme des hautes écoles d'Ontario et du Manitoba en 1899, de la Colombie Britannique en 1905, de la Saskatchewan et de l'Alberta vers la même époque. Dans la province de Québec, les collèges classiques y pourvoyaient depuis longtemps, pour l'avantage de ceux de leurs élèves qui ne se destinaient pas aux carrières libérales, lorsque l'Ecole des Hautes Etudes Commerciales fut fondée à Montréal, en 1907.

L'agriculture fut tout d'abord enseignée dans des collèges spéciaux, tels que le Collège Agricole d'Ontario, institution gouvernementale fondée à Guelph en 1874, le Collège Agricole de la Nouvelle-Ecosse en 1888, le Collège Agricole du Manitoba en 1903, le Collège Macdonald de Ste-Anne de Bellevue, P.Q., en 1907. Le Collège Agricole de Ste-Anne de la Pocatière, P.Q., le premier de ce genre au Canada et le second sur ce continent, existait depuis 1859 et l'Institut Agricole d'Oka, depuis 1890. Le Collège Vétérinaire d'Ontario, fondé à Toronto en 1862, fut l'une des premières institutions de son genre sur le continent; pendant de nombreuses années la plupart des ses élèves venaient des États-Unis. En 1908, il fut acquis par le gouvernement d'Ontario et a récemment été transféré à Guelph.

C'est sous la forme de travaux manuels pour les garçons que l'apprentissage des métiers s'introduisit à l'école; on y adjoignit pour les filles l'initiation aux soins du ménage. A l'origine, ces travaux manuels avaient surtout pour but d'apprendre